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豊肥地域セミナー 変化をチャンスにする地域を目指して
ＴＳＭＣ熊本進出をどう活かすか

人口減少や地域活力の低下が課題となっている豊肥地域に
おいて、中九州道の整備に加えて、台湾の大手半導体メー
カーＴＳＭＣの熊本県菊陽町進出が決定し、その経済効果は
半導体関連企業だけでなく、九州全域に観光など他産業への
波及が期待されています。
こうした変化に対し、豊肥地域は、「何を、どう活かすの

か」について行政、地域住民が一体となって考えるきっかけ
とすることを目的として本セミナーを開催しました。
当日は県や市の自治体職員に加え産業、観光関連の事業者

など２００人を超える方の参加があり、事前提出された意見
への回答など意見交換が行われました。

豊肥地域セミナーを開催しました

大分県 竹田土木事務所
担 当：建設・保全課 企画・道路班
連絡先：0974-63-2104（内線131）

Taketa civil engineering office
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主催者あいさつ
大分県豊肥振興局長 渕野勇

中九州横断道路の進捗状況
国土交通省佐伯河川国道事務所

工務課長 栗田耕一郎氏

【第１部】
半導体関連企業の進出と地域経済

津口幸裕氏

【第２部】
台湾大手会社TSMCの熊本進出を見据

えた阿蘇観光プロモーション
下城卓也氏
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（１）【第１部】半導体関連企業の進出と地域経済

①TSMC進出に関わる熊本県と地域・
社会経済の変化の状況について
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回答なし 非常に理解できた

理解できた 普通

あまり理解できなかった 理解できなかった

回答なし 0 0%
非常に理解できた 13 19%
理解できた 46 67%
普通 9 13%

あまり理解できなかった 1 1%
理解できなかった 0 0%

参加者アンケートの結果をご紹介します。

②今後のビジネスまたは事業実施に向けて

回答なし 1 2%
非常に参考になった 4 6%
参考になった 38 55%

どちらともいえない 21 30%
あまり参考にならなかった 5 7%
参考にならなかった 0 0%
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参加者アンケートの結果をご紹介します。
（２）【第２部】台湾大手会社TSMCの熊本進出を見据えた阿蘇観光プロモーション

①TSMC進出に関わる阿蘇地域の観光の
取組状況について

②今後の観光関係の取組について

回答なし 2 3%
非常に理解できた 14 20%
理解できた 45 65%
普通 7 10%

あまり理解できなかった 1 2%
理解できなかった 0 0%
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回答なし 非常に理解できた

理解できた 普通

あまり理解できなかった 理解できなかった

回答なし 3 5%
非常に参考になった 13 19%
参考になった 43 62%

どちらともいえない 7 10%
あまり参考にならなかった 3 4%
参考にならなかった 0 0%
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（３）セミナーを全体をとおして、
TSMC熊本進出を活かしたビジネスま
たは事業等を考えるきっかけとなりま
したか。
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回答なし 非常になった

なった どちらともいえない

あまりならなかった ならなかった

回答なし 1 2%
非常になった 12 17%
なった 38 55%

どちらともいえない 16 23%
あまりならなかった 2 3%
ならなかった 0 0%

参加者アンケートの結果をご紹介します。
（４）自由意見

・今後も機会を捉えながらTSMC進出についての
テーマを絞り込んでセミナーを開催して下さい

・ありがとうございました。
・貴重なお話をありがとうございました。
・大変参考になりました。また次回があれば
参加したいです。

・どちらとも状況や経緯の報告であったが、
プラスαが聞きたかった。

・竹田市にとってのメリットはなにか？
・阿蘇～久住の観光ルートの見直し
久住～竹田～温泉（長湯）→久住高原に別荘
イベントのありかた、サイクリング

・事前の質問の設定がよかった企画でした。


